

Emancipación

CNT F A I J U L L

Año I DIARIO DE LA MAÑANA Almería, Jueves, 21 octubre, 1937 Portavoz de las Organizaciones Libertarias de Almería Núm. 15

Han sido detenidos los generales Asensio, Martínez Monje y Martínez Cabrera

¿...? ?

Editorial

La albura de las cuartillas nos atrae, cual si estuviere impregnada de misteriosa fuerza magnética. En el fondo del papel pretendemos divisar la silueta trágica de un lápiz rojo... ¿Qué tema abordaremos hoy que nos proporcione la satisfacción íntima de su lectura en EMANCIPACION?

¿Qué comentario nuestro será agradable «a todos»?... ¿Qué opinión hemos de reflexionar para que no sea leída solamente por el compañero cajista?... Confesamos nuestras dudas y nuestras vacilaciones para elegirlo. Recurrimos al camarada Administrador de nuestro diario para que nos asesore en esta busca y captura de temas «publicables», por entender que es una de las partes más «interesadas» en que el papel no se desaproveche... ¡que está caro... y escaso!

Abordaremos el problema de abastecimientos, cada día más agudo, cada momento más complicado e insoluble, a causa de la incomprensión y la incoherencia de quienes, olvidan —o parecen olvidar— que el conflicto abarca a todo el pueblo en general y que sólo podrá suavizarse o solucionarse con la colaboración mutua y la mutua transigencia de los organismos todos que intervienen en esta cuestión de las subsistencias?... Desistimos por estimarlo «demasiado delicado» para lapiceros fuertes.

¿Nos ocuparemos de la «quinta columna»... y sus derivaciones reforzando, en lo posible, las recientes determinaciones del Frente Popular Antifascista de la provincia.

Tampoco nos decidimos. El compañero administrador teme —no sin fundamento, es la verdad— que no acertemos a enfocar el comentario con la debida habilidad y tuteo y sólo consiga herir susceptibilidades... (muy susceptibles) y el papel vuelva a perderse, junto con el trabajo.

Seguimos buscando cuidadosamente. ¿Ya está! Por fin hemos encontrado la solución airosa a nuestro editorial de hoy ¿Nos equivocaremos también?... De todas formas es preciso arriesgarse. El tiempo apremia y desde la imprenta se nos reclama original con insistencia. El triunfo no ha sido nunca de los apocados, ni de los cobardes. Para alcanzar éxito en la vida, para vivir y vencer, es preciso ser decidido y tenaz. No mirar los obstáculos ni contar los enemigos, sino marchar rectamente y sin vacilaciones hacia la meta soñada...

Ya está decidido. Hemos hallado la noticia «comentable» o, si se quiere, el «comentario noticiable». Y daremos una y haremos el otro, afrontando todos los riesgos que sean precisos, sufriendo todas las pérdidas que pueda ocasionar el retraso en la tirada del periódico.

¡Heos aquí, una y otro, sin más demora ni rodeos; sin más preámbulo ni literatura! Ayer amaneció nublado el día, presagio indudable de lluvia. En efecto; durante algunas horas del día, descargaron varias nubes sobre la capital, formándose en las calles mal pavimentadas los consabidos charcos de agua y obligando a todos los ciudadanos, incluso los más pacíficos, a «armarse» de su correspondiente «paraguas».

Naturalmente, lamentamos profundamente que este «acontecimiento» se produjera cuando todavía no están provistos todos los trabajadores antifascistas del «oportuno artefacto», mencionado en la «gaceta» anterior.

Y perdonen nuestros lectores que no seamos más expresivos. El «tema» no lo requiere.

Los fascistas en situación crítica en el sector de Cuesta de la Reina

Madrid, 21 oct. (2 m.).—En las cercanías de Madrid especialmente en la carretera de la Coruña y Ciudad Universitaria hubo un intenso tiroteo.

En el Norte de la provincia de Guadalajara nuestra artillería dispersó patrullas que intentaban atacar las posiciones arre-

batadas al enemigo en el sector de Hita.

En las inmediaciones de la Cuesta de la Reina los fascistas siguen en situación crítica.

En las inmediaciones de Toledo, se han registrado los habituales cañoneos contra las baterías enemigas.—(Fabra).

Han sido procesados como presuntos culpables de la pérdida de Málaga

Valencia, 21 octubre (2 m.).—Por orden del Ministerio de Defensa y como consecuencia de las diligencias instruidas por la pérdida de Málaga, han sido detenidos los generales: Asensio, Martínez Monje y Martínez Cabrera, exjefe del Estado Mayor Central, y el coronel Arteaga, que mandaba actualmente el 11 Regimiento de Guarniciones en Alicante. Los generales Martínez Cabrera y Asensio han ingresado en el Penal de San Miguel de los Reyes, y Martínez Monje, que ha sido detenido en Barcelona, ha sido trasladado a Valencia.—(Fabra.)

Nuevo Director General de Carabineros

Valencia, 21 oct. (2 m.).—Se ha posesionado de la Dirección General de Carabineros, Victor Salazar Herrero.

Al acto asistieron el Presidente del Consejo y el Ministro de Defensa Nacional.

El Dr. Negrín pronunció un breve discurso exaltando el comportamiento del Cuerpo de Carabineros en la actual campaña.

Partes oficiales de guerra

Ejército de Tierra

ESTE.—La artillería propia del Alto Aragón disparó sobre una concentración enemiga produciéndole bajas vistas. En la pasada noche hizo algunos disparos sobre una caravana de automóviles que se dirigía de Zaragoza a Mediana, ocasionándole daños.

Fuego de ametralladora en Roden y Mediana, en el sector de Fuentes de Ebro.

NORTE. FRENTE ORIENTAL.—Después de duro combate el enemigo rompió nuestras líneas por la vanguardia existente entre los Collados y la Braña. Las fuerzas propias se retiraron a las alturas de Braña y contra-pendiente del Collado. Un fuerte ataque enemigo en el Sur de Mediana fué rechazado con energía, causándose muchas bajas facciosas. Sin embargo, los rebeldes lograron rebasar Villaviciosa, por el Sur.

SUR.—El enemigo atacó de madrugada nuestras posiciones de Sierra el Perú. Fué rechazado con muchas bajas vistas y al contraatacar nuestras fuerzas ocuparon las alturas de Loma de Barrero, continuando su avance para consolidar estas posiciones. El enemigo quedó muy quebrantado. Bombardeos propios sobre el pueblo de Tózar (Granada) y del enemigo sobre varias posiciones de los alrededores de Colomera.

LEVANTE.—Nuestras fuerzas de Carboneras efectuaron un reconocimiento llegando hasta la cota 1163 coronando Cerro Perdigón, sin encontrar al enemigo. En otra descubierta practicada por el flanco izquierdo del Castillo, se llegó hasta la carretera de dicho pueblo a Bézar.

CENTRO Y SUR DEL TAJO.—Sin novedad.

Se ha celebrado ya la esperada reunión ministerial

Referencia oficiosa

Valencia, 21 oct. (2 m.).—La reunión del Consejo de Ministros terminó a las doce menos cuarto de la noche.

El ministro de Instrucción Pública, señor Hernández, facilitó la siguiente referencia:

«Como primera cuestión, se ha ocupado el Gobierno de examinar la situación militar del Norte y como consecuencia de ello se ha tratado de la forma de intensificar la evacuación de la población civil que está siendo objeto de la más criminal mantanza por parte de la aviación facciosa

A este fin el Presidente y el Ministro de Defensa Nacional ha dado cuenta de los esfuerzos que, tanto en el interior como el exterior, se vienen haciendo para el fletamiento de barcos y para interesar a algunas democracias en esta evacuación, llevando así el alivio que es indispensable a aquellos heroicos combatientes que están resistien-

do hasta última hora sobre la tierra de Asturias.

Esta cuestión que se ha discutido con mucho detenimiento siendo objeto de un gran debate es un proyecto de exenciones en el servicio militar presentada con el ministro de Defensa Nacional, decreto por medio del cual todos, absolutamente todos los comprendidos en las movilizaciones, estarán obligados a presentarse en fila exceptuando solamente los casos insustituibles.

Por último el Consejo ha despachado numerosos asuntos.

Un periodista ha preguntado al señor Hernández si tenía noticias de algunas detenciones gubernamentales importantes y el ministro contestó que sabía que estaban detenidos a resultas del proceso que se sigue por la caída de Málaga. Los generales Asensio, Martínez Cabrera y Martínez Monje y el coronel Arteaga.—(Fabra).

La guerra reclama dos esfuerzos coordinados: lucha en los frentes, actividad en la retaguardia

Parece ser que nuestra campaña sobre la movilización de la retaguardia, ha encontrado eco en la Prensa local. Celebramos esta colaboración que abunda en un tema tan interesantísimo como éste que con insistencia venimos defendiendo.

No podemos consentir buena mente, que la inhibición de la retaguardia en las cosas de la guerra progrese. Se hace necesaria su inmediata y eficaz movilización. Nadie debe permanecer inactivo restando su esfuerzo a la gigantesca labor común.

Además, la supresión del domingo es imprescindible para la buena marcha de la retaguardia.

Dice muy mal de nosotros, ese aspecto dominguero, pero de un domingo netamente burgués, que adquire nuestra ciudad en dicho día.

Todo es bullicio, alborozo, alegría... Paseos, cafés, cines concurridísimos y, en cambio, todos los lugares de trabajo abandonados, cerrados a piedra y lodo.

¡Qué despreocupación o que inconciencia! Es un absurdo estos descansos dominicales, cuando a unos cien kilómetros se hallan los frentes y en ellos nuestros bravos soldados a pie firme, sin jornadas limitadas a una cantidad de horas, sin noche ni día, sin un domingo para descansar de las auténticas

fatigas producidas por penosas vigilias, rudos avances y largas marchas a través de terrenos inaccesibles.

¡Esa es la vanguardia! Laboremos firmemente los de la retaguardia para considerarnos dignos de ella.

Los Sindicatos tienen la palabra. Ellos pueden, haciendo uso de sus ilimitadas facultades de organización, encauzar todas estas energías, perdidas tontamente, en un común o productivo esfuerzo.

Todo sacrificio es poco en pro de ganar la guerra, y la guerra no se gana cruzándose de brazos y celebrando intrascendentes festivos.

Símbolos entre llamas

Siglos y siglos... Años y años... y las llamas del incendio voraz de la tierra se avivan e incrementan. Campos, ciudades y aldeas sufren su esforzado paso. Caen y caen edificios, monumentos, símbolos...

El paso raudo de la llama tropieza con un bloque de granito: el hombre de alto sentido de LIBERTAD; el hombre libre de compromisos: el hombre paladín de la LIBERTAD... La figura de Reclus aparece en el horizonte y se desdibuja para luego dibujarse con fuerza y brío de grabado al agua fuerte. Es cual figura creada al fuego y contra el fuego. Es la columna incommovible a toda acción: mar, fuego, aire, acciones humanas.

Mientras tanto el fuego sigue su acción. El mundo se convierte en escombros y ceniza. Hoy toca a uno; mañana a otro; y así, un día y otro día, un mes y otro mes, un año y otro año... Vemos caer hombres, honfúnculos, ex hombres... Del violento incendio sólo se salvan contados: las cumbres más enhiestas, aquellas creadas en la austeridad de una conducta: un Reclus, un Tolstoi, un Gorki, etc. Los que fueron y son símbolos de la LIBERTAD pura, el amor puro, la conciencia pura y la virtud pura. El grupo, reducidísimo, de hombres que al pa-

sar por el mundo, por la vida dejaron una estela de grandeza y verdad. Los que el mal le rayaron en la superficie inmensa de la mar. Son los escogidos que vivieron sin sentir la crítica, el egoísmo, la alucinación de ser y poder al no sentir la crítica por crítica, el egoísmo ni el deseo de una vida de pasión material. Es el hombre encerrado en una cuba de cristal que contempla la vida sin recibir sus salpicaduras. Perciben la vida como se percibiera una fruta que se acaricia con las manos, agrada y se deja. Es la suprema virtud sobreponiéndose al deseo y el apetito.

El incendio se propaga y hace cada día nuevas víctimas. Y vemos en la vorágine de él desaparecer ídolos falsos que se cubrieron con la pompa fantástica del pavo real. El fuego llama a todas las puertas. En su acción es igual para todos. El falso demócrata, el falso revolucionario, que vivió unos días envuelto de prestigio y grandeza, cae destruido ante la acción fuerte de las llamas. En él vivía una apariencia de símbolo y no el verdadero símbolo.

Llamas y llamas. Y pasa el tiempo ¡Poco o nada queda en piel y sin embargo, desdibujados al comienzo y con fuerzas después, en el cielo brillan tres símbolos entre llamas: RECLUS, TOLSTOI, GORKI... —L.

JUVENTUDES LIBERTARIAS FERROVIARIAS

Por la presente, se invita a todos los jóvenes libertarios y simpatizantes para que asistan hoy jueves a las seis de la tarde al local del Sindicato Ferroviario, sito en Plaza de Careaga número 5, donde nos dará una charla cultural nuestro camarada Francisco López Hernández.

FEDERACION PROVINCIAL DE JUVENTUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS

Por la presente nos dirigimos a todos los Comités responsables de nuestra Organización y militantes de la misma, a fin de que todos asistan a los centros de educación militar organizados para los jóvenes de la edad de 18 a 20 años, haciendo saber a aquellos que no cumplan con esta misión que serán expulsados de la Organización. También llamamos la atención de todos nuestros camaradas que hacen dicha instrucción que vigilen el cumplimiento de esta disposición gubernamental ante todos aquellos que tengan dicha edad y no la hagan.—El Comité Ejecutivo Provincial de la Federación.

Antifascistas: los evacuados precisan vuestra ayuda

Siempre que una guerra ha conmovido a una nación, ha podido observarse un fenómeno: el espíritu de solidaridad brotado casi espontáneamente de las entrañas populares.

Frente al enemigo común, se han eliminado inmediatamente todos los obstáculos capaces de separarnos. Y ha dominado un magnífico ambiente de estrecha solidaridad entre todos los afectados por la bélica convulsión.

Se ha atendido al soldado con cariño; se ha aportado el esfuerzo colectivo en ayuda a los que luchan, y sobre todo, se ha practicado cordialmente la sagrada ley de hospitalidad en beneficio de los pobres damnificados por el cruento y mortífero temporal desatado por los... humanos: se recibió con los brazos abiertos a los evacuados, a los que huyendo del enemigo común buscaron refugio entre sus hermanos.

No podemos ser nosotros una

excepción de la regla, y nos es en lo que a hospitalidad respecta. No creemos de desentender, con un frívolo escarceo de hombres, el problema de los refugiados; a todos los antifascistas debe preocuparnos seriamente este asunto y prestarle nuestra ayuda más eficaz, moral y materialmente.

No pueden quedar relegados a la categoría de mendigos aquellos, que por huir del odioso fascismo, lo expulsieron todo. Nuestro deber es tenderles las manos y cada cual con arreglo a sus medios prestarles ayuda. ¡Es ley de guerra! lucha sin cuartel contra el castigo y amparo sincero a los propios. ¡Es ley de guerra y ley de elevado humanitarismo!

Contribuyamos con todo nuestro fervor a remediar la situación angustiosa por que atraviesan nuestros hermanos los evacuados que aún no tuvieron la suerte de poderse denominar, realmente, «refugiados».

El Cañón

BESPECIALIDAD EN LICORES DE TODAS CLASES.
GRAN SURTIDO EN CARAMELOS FINOS.
ELABORACIÓN DIARIA DE PASTELES.
TELEFONO 16-11
AVENIDA REPUBLICA 47-A
ALMERIA

BAR COMERCIAL

RESTAURANTE

Vinos -- Vermut
Avenida I. de mayo
ALMERIA

Este número ha sido visado por la censura

El Frente Antifascista no ha de ser un organismo más

Nuestras organizaciones C. N. T. F. A. I. y J. L. L. han señalado con machacona insistencia, desde bastante tiempo atrás, la imperiosa necesidad de ir a la creación de este órgano, donde todas las fuerzas antifascistas de la España leal tengan su representación. Un solo móvil nos ha guiado para propagar a los cuatro vientos nuestros puntos de vista; y es que creemos nosotros, que la misión a cumplir por este Frente Antifascista, tiene una importancia suma y vital para todos. Sus beneficios no se pueden prever sin antes haber hecho un detenido análisis de las cuestiones de retaguardia. Cuestiones éstas que por nuestro exceso de benevolencia nos están costando vidas de honrados y abnegados compañeros.

La constitución del Frente Antifascista ha de ir precedido—por que así lo requieren las circunstancias—de una absoluta y completa depuración en las organizaciones y partidos políticos antifascistas.

No hacemos excepciones, y no

las hacemos, porque estamos seguros que en todas las organizaciones y partidos hay gentes emboscadas que no pueden continuar ni un minuto más.

Si todos los ingresos habidos después del movimiento en organizaciones y partidos, hubieran tenido que ser examinados para su ingreso total, por los compañeros que luchan con bravura indomable en las trincheras, no se hubieran producido ciertas situaciones difíciles en la retaguardia.

Hemos dado cabida en nuestros medios, a personas, que nos han hecho un daño considerable. Que nos han apuñalado por la espalda. ¿Cuál es el origen de estos males? El origen de estos males es, la in-experiencia; el desconocimiento absoluto del proceder de nuestros enemigos. Las noticias que a diario conocemos de los múltiples crímenes fascistas; del refinamiento con que las hordas vandálicas del fascismo ajustician a los elementos de izquierdas en el campo faccioso, de nada nos han servido. El sentimentalismo por un lado, y el des-

conocimiento práctico de su crueldad, por otro, han sido motivo del 95 por 100 de los hechos que están ocurriendo hoy en la retaguardia.

Constituyase donde no lo esté ya, el Frente Antifascista. Procedase con equidad y justicia, y se logrará inmediatamente desmascarar a tanto emboscado, como existe, caiga quien caiga.

Por muy lamentable que pueda ser la situación en que quedan esos fascistas encubiertos, no superará nunca a la de nuestros hermanos que luchan en las trincheras por la defensa de nuestros hijos.

Delegación Provincial de Asistencia Social

En el sorteo verificado ayer por la rif. de los «dignos», resultó premiado el número 43.

Editado en

“Industrias Gráficas Socializadas”

SOMBRERERÍA INGLESA
ARTICULOS ULTIMA NOVEDAD
SOMBREROS · GORRAS · BOINAS
Perfumería · Camisería
Avda. de la Republica 18 A. ALMERIA

BAR CIPRIANO
Vinos selectos
Tapas variadas · Vermut
Avda. de la República 10 ALMERIA

El Blanco y Negro

ALMACENES
de
TEJIDOS
(Controlado por la U. G. T.)

Estos acreditados Almacenes ponen en conocimiento del público que ha recibido los artículos para la presente temporada a precios reducidos.

TIENDAS, 21-6. RIEGO, 2 y Sto. CRISTO, 2
Teléfono 1755 :: ALMERIA

Vibración internacional

Las actividades del Comité de No Intervención

Acuérdate una vez más a reunirse el famosísimo Sub-comité de no intervención.

Problemas a resolver y hay tres tesis a enfrentarse: la franco-británica, la soviética y la italo-germana.

La primera, tiene un punto directriz: la retirada de voluntarios. Y su desarrollo es conciliador, excesivamente diplomático. ¡La paz sobre todo! es su consigna.

La segunda, más enérgica, mantiene una fase: la sinceridad. Quiere un fin claro sin más tapujos y llama política de intervención disfrazada a la segunda hasta ahora.

Y, la tercera, acusa su condición escurridiza. No entra nunca en discusión y su respuesta a una pregunta es siempre de evasiva.

Nuestro vitalísimo problema, como siempre que de él se ocupan las grandes potencias, no saca nada en claro. Se señalan los defectos, y a veces, sus causas. Se baraja con meticulosa prolijidad estos palpantes problemas: cuestión de los «voluntarios», cuestión del envío de material de guerra, cuestión de la eficacia o no eficacia del Control. Y finalmente, queda todo en pie, sin solución práctica, hasta otra nueva reunión.

Nos gustaría que nuestros problemas se tratasen con más atención y más interés, en beneficio de todos. Vemos cómo se suceden las reuniones del Comité famoso y después de grandes discusiones, en las que siempre destaca la intemperancia italo-teutona y el gesto firme de Rusia, o no se soluciona nada o por el contrario las decisiones acordadas no se llevan a la práctica.

Y la tragedia sigue su curso en España.
Y la farsa internacional continúa.

Monte Sillero sigue en poder del Ejército Popular

Beleche — Sigue combatiéndose intensamente en el vértice Sillero y de una manera especial en la línea de la carretera de Mediana a Valmadrid. Los facciosos que no se resignan a la pérdida de Montesillero han intentado diversos ataques para reconquistar esta posición, pero en todo momento han sido ené-

gicamente rechazados y muy castigados. Cuatro han sido las tentativas realizadas en el día de hoy por refuerzos moros y legionarios de otros frentes, pero cada una de estas veces han tenido que abandonar el propósito, dejando el campo cubierto de cadáveres. — (Fabra).

Se han reproducido los choques violentos en campo faccioso

Biescar. — De Escuer y Aso de Sobremonte comunican que desde nuestros puestos avanzados en dichos sectores se percibe el estampido de cañonazos y fuego de fusilería y ametralladora en Jaca o sus proximidades.

La misma información llega también de las avanzadillas de Orna de Gallejo y de Arquiza, por lo que se supone que algo

anormal sucede en la zona facciosa. Esto parece confirmado por las declaraciones hechas por unos evadidos llegados esta mañana a nuestras líneas, los cuales han puesto de relieve la tirantéz de relaciones entre soldados españoles y extranjeros, especialmente entre los oficiales, por lo que se temía una rotura violenta. — (Fabra).

Sindicato Provincial de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas

Almería 20 de octubre de 1937. — Camarada director del periódico EMANCIPACION. Ciudad.

«El Comité Ejecutivo del Sindicato Provincial de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas, U. G. T., reunido en el día de la fecha en Junta celebrada por el mismo, acuerda por unanimidad, lo siguiente:

1.º Desautorizar la nota dada a la Prensa de esta localidad el día 14 del actual, sobre adhesión al Comité Ejecutivo Nacional de la U. G. T. como así mismo, la de censura al que en la indicada nota se considera como desplazado, y

2.º Que esta adhesión y censura, si es que existe motivo para ello, solo puede acordarla el Sindicato, en Asamblea General».

¿Se preparan para la "gran guerra" los fascistas alemanes e italianos?

París, 20 oct. (23 h.). — «Madam Tabouis» dice, que en Londres se anunciaba anoche en un importante círculo oficial que el pequeño archipiélago de Las Columbresas, al Sur de las Baleares, bastante alejado de la costa que había estado ocupado hasta ahora por el fara y algunos hombres, lo está ahora por los italianos que han establecido en él una base para submarinos y un depósito de gasolina. Por su parte los alemanes se han instalado en la isleta de Alborán entre Málaga y las costas de Africa estableciendo también una base para submarinos y un depósito de víveres y gasolina. — (Fabra).

Medidas fascistas contra el catolicismo

Berlín, 20 oct. (23 h.). — El Ministro de Educación Nacional ha disuelto la Asociación de Institutrices Católicas alemanas. — (Fabra).

El Consejo de Ministros inglés se ocupa de los trabajos del Comité de No Intervención

Londres, 20 octubre (23 h.) El Consejo de Ministros celebrado esta mañana se ha ocupado preferentemente de la situación exterior y de los trabajos del Comité de No Intervención. El Ministro de Negocios Extranjeros, señor Eden, ha puesto a sus colegas al corriente del resultado negativo de la reunión celebrada ayer por el Sub Comité. Según se afirma el Gobierno ha aprobado unánimemente los esfuerzos llevados a cabo por el señor Eden para aclarar la situación de la nueva tentativa que se realizará esta tarde con objeto de tratar de conseguir un acercamiento entre los puntos de vista antagónicos, sin entregarse a pronos-

ticar sobre la perspectiva que ofrece la reunión que se celebrará esta tarde del Comité de No Intervención. Algunas personalidades políticas generalmente bien informadas no destacan la posibilidad de que vuelva a ponerse sobre el tapete el plan británico de 14 de Julio. — (Fabra).

Provocaciones fascistas

Praga, 20 octubre (23 h.) Toda la prensa checoslovaca condena enérgicamente las maniobras del jefe nazi en Lehi. Se trata de aprovechar los incidentes provocados por su partido el domingo para provocar una agitación en Checoslovaquia. — (Fabra).

Cuba convocará a una reunión de las naciones hispanoamericanas para tratar del conflicto español

La Habana, 20 octubre (23 h.) El Gobierno cubano ha decidido convocar a las naciones americanas a una acción conjunta destinada a poner término al conflicto español. El Secretario de Estado señor Remos, ha declarado que en caso de ser aceptada esta invitación por los países americanos, propondrá una tregua mientras un Comité Internacional estudia las posiciones de paz de los beligerantes. — (Fabra).

Negrin y Companys hablarán, por radio desde Madrid

Valencia, 20 oct. (23 h.). — Se ha confirmado hoy la noticia de que el Presidente del Gobierno y de la Generalidad, señor Negrin y Companys respectivamente, se proponen marchar a Madrid, desde donde se dirigirán por radio al país. — (Fabra).

Los facciosos se previenen

Pina de Ebro, 20 oct. (23 h.). — Por los prisioneros cogidos esta mañana se sabe que el general Moscardón, actual jefe del ejército faccioso en Aragón, ha publicado un bando por el que se prohíbe terminantemente el uso de aparatos de radio, y se ordena en el plazo de 15 días, la entrega de todos los aparatos. — (Fabra).

Un viaje del Jefe del Gobierno griego

Ankara, 20 octubre (23 h.) Ha llegado el jefe del gobierno griego, Metaxas. Fue recibido en la estación por el Presidente del Consejo interino y el ministro de Negocios Extranjeros. — (Fabra).

Bar Fontanita
Bebidas - Licóres
Vinos - Vermut
Tapas variadas
Ramón y Cajal, 2. ALMERIA

Madrid-París
Muebles
Loza
Cristal
Elegancia--Economía
General Riego. ALMERIA

Dr. Artés Guirado
Sanatorio Quirúrgico
Rayos X
Aparato digestivo
Consulta: de 3 a 5
Pérez Galdós 2, Almería

Casa Mérida
(Bar-Restaurante)
Taberna
Azara, 1
(antes calle del Moro)
ALMERIA

CASA ROSALES
SOMBREROS · BOINAS · GORRAS
CAMISAS · JERSEYS · CORBATAS
ARTÍCULOS NOVEDAD
Tendal, 4 ALMERIA

C. N. T. **AVISO** U. G. T.

Los Almacenes **MORALES**, de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6-A, han sido trasladados a la **GLORIETA DE SARTORIUS**, número 6 (antes Plaza de San Pedro), donde se ofrecen al público en general

MUJERES



Acordados
de que
LA PULMONIA MATA
COMO LAS BALAS
TRABAJAD para el FRENTE!
Ropas y abrigos para nuestros combatientes

La propuesta británica sobre la retirada de voluntarios es aceptada, en principio, por Italia

Se suspende la sesión del Sub-Comité hasta mañana para que los distintos representantes den cuenta de las deliberaciones a sus respectivos gobiernos

En los círculos diplomáticos consideran "despejada la situación"

Londres, 21 octubre (2 m.)—A las tres y media de la tarde se reunió el Sub-Comité de No Intervención.

La reunión se prolongó hasta las seis y media de la tarde, pero sin embargo los debates se dieron definitivamente por terminados cerca de las ocho de la noche, empleándose este último tiempo en redactar el comunicado de la reunión.

En ella, el representante italiano, Grandi, manifestó que el gobierno italiano aceptaría el principio de los derechos de guerra concedidos en el plan británico de 14 de julio, considerando como un medio para salir de la actual situación.

Pidió, que Francia aclarase lo que ella entendía de «ciertos derechos» sobre los cuales parecía que el embajador de Francia había hablado con relación a los derechos de beligerancia en el Comité de No Intervención.

Agregó que Italia estaría dispuesta a aceptar la retirada de voluntarios, según las prescripciones del plan británico y a que se enviara una comisión a ambos campos españoles para hacer los preparativos sobre la retirada de todas las personas dudosas lo antes posible y para que vigilase la ejecución de estas medidas.

La evacuación comprendería a todos los que hubiesen sido definidos en el informe del Sub-Comité técnico.

Italia estaría dispuesta en relación con el reconocimiento de los derechos de beligerancia a que la comisión encargada de la evacuación salga inmediatamente para España con objeto de comprobar el número de ellos (voluntarios), en uno y otro campo. Inmediatamente se podría resolver el modo de verificar la retirada, e Italia no opondría dificultades para encontrar una base con que examinar, de acuerdo con el párrafo 8.º del plan británico y el 2.º punto de la declaración francesa, el que Italia contribuyera a que se señalara el momento y el modo de reconocer los derechos de beligerancia.

Añadió que Italia aceptaría la propuesta británica textualmente sin tener en cuenta la relación numérica que pedía para la retirada de los voluntarios y, entonces, se realizaría la evacuación definitivamente.

Comentarios al discurso de Grandi

Londres, 21 octubre (2 m.) El discurso de Grandi se considera que ha constituido una larga serie de argumentos jurídicos sobre el plan inglés del 14

de Julio y el plan francés del sábado pasado.

Aparte de estas sugerencias, el embajador de Italia ha insistido principalmente en la necesidad de establecer con urgencia un riguroso sistema de control, cuya necesidad está en el ánimo de todos los miembros del Comité.

Probablemente se dejará sentir hoy la voz del representante soviético no coincidente con muchos de los extremos expuestos por Grandi.

Ha dicho Grandi que Italia nunca consideró satisfactorio el plan de control de 19 de abril, sobre todo en lo referente a las fronteras terrestres y menos ahora según él.

Respecto a la neutralidad, Grandi desearía conocer el alcance de la expresión francesa respecto a «ciertos derechos», en el discurso pronunciado el sábado por el representante francés al hablar de la beligerancia.—(Fabra.)

¿Acompañarán los hechos a las buenas palabras?

Londres, 21 octubre (2 m.) El representante alemán en el Comité de No Intervención, habló a continuación de Grandi y manifestó que Alemania es partidaria de la retirada de un número igual de voluntarios de ambas partes españolas. Agregó que Alemania juzga necesaria adoptar una rápida solución del asunto de neutralidad y el reconocimiento de beligerancia; pero no insiste sobre esto último como condición previa sobre ponerse en contacto con las dos partes españolas. Añade que el restablecimiento del control, según el plan Van-Dulm, es un punto interesante. La comisión que se instituya deberá resolver con la mayor rapidez. Alemania dará su asentimiento al envío de una comisión a España para tomar las medidas previas para que se llegue a la resolución del problema de los voluntarios. El representante alemán expresó su esperanza de que los otros estados den pruebas de la misma actitud conciliadora.—(Fabra.)

Los tres puntos fundamentales

Londres, 21 oct. (2 m.)—En esta capital se tiene una impresión de mejora del momento por la buena voluntad manifestada en la reunión del Sub-Comité como consecuencia de la aceptación por Italia y Alemania de los tres puntos siguientes considerados como de capital importancia:

Primero. Retirada «simbólica» inmediata de ciertos voluntarios.

Segundo. Retirada propiamente dicha bajo el control de comisión nombrada por el Comité de Londres y

Tercero. Reconocimiento a una autoridad internacional del derecho de señalar el momento de la retirada de voluntarios para lograr un sentido sustancial que lleve consigo después el ejercicio de ciertos derechos de beligerancia. El último punto importante es que los países fascistas no quieren recibir a sus nacionales que se hayan combatido en las filas gubernamentales a favor de la República española.

Se tiene el propósito de que el Gobierno español y los rebeldes de Salamanca den su adhesión en principio a la retirada de los voluntarios, creyéndose que no lo pueden hacer antes del viernes.

Eden dijo, que si el viernes próximo se adelantara tanto como hoy, entraríamos en un buen camino de solución.

Eden optimista... pero el delegado soviético se reserva

Londres, 21 octubre (2 m.)—Cuando fué terminada la sesión del Sub-Comité, intervino brevemente el Sr. Eden expresando optimismo y manifestó que si la sesión del viernes se lograban los progresos de hoy podría considerarse el problema como resuelto en su mayor parte. Finalmente el embajador soviético camarada Maisky, criticó el texto del comunicado oficial por estimar que iba a producir la impresión de que el gobierno soviético estaba de acuerdo con el plan británico, cosa que no es así. Se reservó el derecho de hacer más tarde las objeciones que considerara necesarias.—(Fabra.)

Que no quede en símbolo únicamente

Londres, 21 oct. (2 m.)—Se asegura que el viernes el Sub-Comité de No Intervención se ocupará del número de voluntarios que serían retirados de España a título «simbólico».—(Fabra.)

Comunicado del Sub-Comité de No Intervención

Londres, 21 oct. (2 m.)—Al terminar la sesión del Sub-Comité de No Intervención, se facilitó el siguiente comunicado:

Después de haber examinado las declaraciones de la mayoría de los delegados y de haber

comprobado el progreso sustancial realizado hoy hacia un acuerdo sobre el principal punto en discusión, los representantes han acordado poner en conocimiento de sus respectivos gobiernos el contenido de los debates de hoy.

A este contenido se agregará la declaración hecha por la intervención italiana.

El Sub-Comité acordó que antes de la próxima reunión el Presidente examine el procedimiento a seguir para dar efecto a las disposiciones en curso de discusión. La próxima reunión del Sub-Comité se celebrará el viernes a las tres de la tarde.

Mal síntoma...

Roma, 21 octubre (2 madrugada).—La sesión de hoy

del Sub-Comité de No Intervención, ha despejado sensiblemente en esta capital el ambiente pesado que se respiraba desde ayer.—(Fabra.)

Delbos someterá la propuesta italiana a sus compañeros de Gobierno

París, 21 octubre (2 m.)—En los círculos autorizados, se dice que lo más probable es que antes de adoptar una posición sobre la propuesta italiana, el Sr. Delbos, querrá conferenciar con sus compañeros de gobierno. Se estima sin embargo que las declaraciones del representante de Roma marcan un progreso comparado con las que hizo ayer y no constituyen por consiguiente un obstáculo infranqueable a la continuación de las conferencias.—(Fabra.)

Hoy---anuncia Companys---seguirán las conversaciones del Presidente de la Generalidad y del Jefe del Gobierno

Valencia, 21 oct. (2 m.)—El Presidente de la Generalidad, recibió a los corresponsales de la prensa nacional y extranjera y ante todo les advirtió que mantenía la misma actitud de prudencia que se impuso al salir de Barcelona, y que el recibirlos, sólo tenía por objeto saludarlos.

Un periodista le preguntó, que, si como se había asegurado el Jefe del Gobierno y él hablarían mañana en Madrid.

El señor Companys respondió: «Posiblemente, no, porque en este momento se celebra Consejo de Ministros y mañana proseguiremos las conversaciones con el señor Negrín, en las que también participarán los Consejeros de la Generalidad que me han acompañado. Por supuesto, que a esta alocución que he de dirigir al heroico pueblo de Madrid, se le ha dado una importancia que no tiene.

Yo tenía muchos deseos de ir a Madrid y en cuanto el Presidente del Consejo de Ministros me indicó la posibilidad de dirigir la palabra al pueblo madrileño, no vacilé ni un momento en aceptarlo. Anheo dirigir una alocución al heroico pueblo madrileño que desde hace un año mantiene una homérica resistencia.

Mi discurso no tendrá, como se ha dicho, nada de trascendencia ni trabazón con cuestiones políticas.

Será simplemente una invocación al heroísmo de los madrileños que resisten al fascismo.

El Jefe del Gobierno, si lo estima conveniente, será quien hable de política. Mañana—repite—celebraré una nueva conversación con el Dr. Negrín y a este propósito he de recordar un viejo refrán castellano que dice: «Hablando se entiende la gente» y yo digo: «Sintiéndolo es como se entiende la gente».

Después de esta breve conversación el Sr. Companys y los consejeros que le han acompañado, invitaron a los periodistas con una merienda y en ella se charló animadamente de diversas cuestiones sin trascendencia.

Nuestro trato a los presos

Valencia, 21 oct (2 m.)—Enrique de la Cierva, sobrino del ex ministro monárquico, sufre la condena que le han impuesto los Tribunales en el campo de trabajo de Totana.

Trabaja como electricista técnico y ha dicho a un periodista que el trato que se da a los condenados es excelente y previo examen médico se les destina al trabajo más apropiado, dándole un sentido humano, por lo que trabajan con entusiasmo y eficacia.

F. A. I.

Agrupación Local Anarquista

Se comunica a los compañeros Luis López y Juan Martínez, pasen urgentemente por esta Secretaría para tratar asuntos de interés.